



Sector privado y Gobierno liderarán estrategia de negociación con EE. UU. por aranceles

Novex y Lanco se unen para ofrecer portafolio que solucione con calidad para los guatemaltecos



Últimas noticias

TSE y partidos políticos inician reuniones técnicas en el marco de las Elecciones Generales 2027





Asume Comité Ejecutivo de CACIF para el período 2025-2026

El Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF) eligieron al Comité Ejecutivo para el período 2025-2026.

Los empresarios que dirigirán al sector empresarial serán:

- Presidente - Charles Bland, representante de la Cámara del Agro (CAMAGRO).
- Primer vicepresidente - Luis Fernando Castellanos Cruz, representante de la Cámara de la Construcción.
- Segundo vicepresidente - Francisco Balda, representante de la Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT).

Los directivos asumieron en un acto privado en el CACIF.

La representante de la Cámara de Industria de Guatemala (CIG), Carmén María Torrebiarte le entregó la presidencia a Charles Bland.

Carmen María Torrebiarte es madre de 4 hijos y abuela de una nieta. Desde hace más de 24 años acompaña la visión de Grupo Cobán, empresa de calzado con más de 110 años de historia. Está ubicada en San Cristóbal Verapaz y genera empleo para más de mil habitantes de la región.

Presidenta de la Gremial de Calzado Coordinadora de la comisión CACIF Mujer, desde 2022

Presidenta de Asuntos Institucionales de Cámara de Industria (CIG)



Carmén María Torrebiarte, deja la presidencia de CACIF, y asume

Charles Dennis Bland Crespo, un empresario del sector agroindustrial y actual presidente de la Cámara del Agro de Guatemala.

“Charles liderará la agenda del Sector Empresarial Organizado con una visión centrada en el desarrollo, fortalecimiento del clima de inversión y la institucionalidad democrática”, afirmó el CACIF.

Charles, es casado, padre de familia, cree en el trabajo y la empresarialidad como motor de oportunidades para los guatemaltecos.

El presidente de CACIF, asume el reto con el compromiso de impulsar, *“desde la unidad del sector privado, una agenda de incidencia que promueva la inversión, productividad y el empleo formal”.*

Sus dos prioridades serán: 1. Mejorar el clima de inversión, lo que incluye acciones para garantizar el mantenimiento e inversión en carreteras y puertos. 2. El fortalecimiento institucional de las instituciones.

Presidente Bernardo Arévalo confirmó su participación en la CELAC en Honduras



Unidos por la Patria Grande

Bernardo Arévalo de León

Presidente de la República de Guatemala



El presidente Bernardo Arévalo confirmó su participación en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC).

Arévalo indicó que ésta es una “organización multilateral de carácter general”, donde según manifestó estarán representados todos los países de la región.

El presidente indicó que su viaje será únicamente el miércoles 09 de abril, que participará en la reunión de trabajo y retornará a Guatemala el mismo día.

En la página de la CELAC, la presidente de Honduras, Xiomara Castro dio la bienvenida a los presidentes que confirmaron su participación a la IX Cumbre de Jefes de Estados de la CELAC. Otros países que participarán son Bolivia, Brasil, México, Cuba, Colombia, Uruguay.



FORO CENTROAMÉRICA AVANZA

Con normas comunes que conectan, agilizan y fortalecen

EXPLORA LA ARMONIZACIÓN NORMATIVA Y EL FUTURO DEL ETIQUETADO FRONTAL EN CENTROAMÉRICA.

Más información: eventos@industriaguatemala.com | PBX.: 2380-9000 Ext. 117/224 www.industriaguatemala.com

MIÉRCOLES

23

ABRIL 2025

08:00 A 12:30 H.

HOTEL WESTIN CAMINO REAL

REGÍSTRATE AQUÍ



MEDIA PARTNERS





Sector privado y Gobierno liderarán estrategia de negociación con EE. UU. por aranceles

Durante la conferencia de prensa de este lunes, el presidente Bernardo Arévalo informó que este martes, 08 de abril se sostendrá una reunión con el sector privado con el propósito de presentar la hoja de ruta que propondrán para el abordaje con Estados Unidos por el arancel del 10% que fue impuesto a Guatemala.

El mandatario, señaló *“es una medida global, han cambiado su política y han establecido esta serie de medidas arancelarias, prácticamente a todos los países del mundo. Y lo primero que constatamos, es que Guatemala se encuentra dentro de los países a los que se les ha impuesto la tasa más baja que es del 10%. Guatemala en ese sentido, se encuentra entre los países que se han definido que pagará menos aranceles que otros países del mundo”*.

Bajo la premisa anterior, Arévalo se refirió a cómo Guatemala podría aprovechar de la mejor manera posible la nueva medida.

Iniciaron contacto para negociaciones:

Oficina del Representante de Comercio de Estados Unidos, responsable de coordinar y monitorear el comercio con los diferentes países.

El embajador de Guatemala, en Washington, Hugo Beteta se habría reunido con la funcionaria en mención como un primer acercamiento para conocer la forma de negociar y así lograr una reducción o quizá una eliminación del arancel.

En días previos, los sectores productivos, se refirieron a la búsqueda de nuevos mercados para este 2025, con el propósito de continuar mejorando la competitividad y las exportaciones de Guatemala.

Según se dio a conocer, son alrededor de 4 semanas, el plazo considerado para la presentación de propuestas.

El sector privado se integrará junto al Gobierno para identificar las medidas.

El mandatario, señaló que esta decisión no debe resolverse mediante una guerra arancelaria sino a través de una negociación en donde *“ambos países encontremos los mecanismos para reducir, mitigar o modificar estas medidas”*.



La ministra de Economía (MINECO), Gabriela García se refirió a las ocho barreras no arancelarias que deben trabajar, como temas de eficiencia para mejorar la competitividad. Entre ellos, la metodología para el comercio importaciones y exportaciones.

El ministro de Finanzas Públicas (MINFIN), Jonathan Menkos afirmó que en Junta Monetaria se ha analizado el caso de los aranceles y también se ha discutido cuáles serían los efectos en la economía de Guatemala. Afirmó que continúa el crecimiento económico del 4%, no se proyecta además crecimiento inflacionario, para el país, aseguró el funcionario.

Sector Privado y su análisis previo:

Con antelación la Asociación Guatemalteca de Exportadores (AGEXPORT), informó que ya habían trabajado en una propuesta recomendada, la cual fue elaborada junto al sector privado organizado.

Los sectores productivos de Guatemala también indicaron que el arancel también presenta una serie de oportunidades para el país considerando que otras naciones, cuentan con aranceles más altos y no presentan los beneficios de proximidad como Guatemala con Estados Unidos.

Mientras tanto, la Comisión Empresarial para Negociaciones y Comercio Internacional (CENCIT) que otorgó una posición del sector empresarial organizado indicando:

“Recordamos que, en 2024, la balanza comercial fue ampliamente favorable a Estados Unidos, con importaciones desde EE. UU. por más de \$10,545.2 millones frente a exportaciones guatemaltecas de \$4,614 millones. Guatemala no contribuye al déficit comercial de EE. UU. sino lo mitiga”.

En la CENCIT están representados:

- Agexport
- ASAZGUA
- Cámara del Agro
- Cámara de Comercio
- Cámara Financiera Guatemala
- Cámara de Industria de Guatemala

Los representantes del sector privado organizado se pronunciaron y urgieron a las autoridades promover la negociación y acercamiento con EE.UU.

Se espera que Guatemala sea una nación creativa que permita proponer a una opción que mejore las condiciones de competitividad como país.

ARQUITECTÓNICOS E INDUSTRIALES

ESMALTES ANTICORROSIVOS



Novex y Lanco se unen para ofrecer portafolio que solucione con calidad para los guatemaltecos

Como parte de su compromiso por ofrecer soluciones innovadoras y de alta tecnología a sus clientes, Novex anuncia con entusiasmo su nueva alianza comercial con Lanco, una reconocida marca especializada en productos de pintura y recubrimientos. Esta alianza refuerza la misión de Novex por ser el principal punto de referencia para cualquier proyecto de pintura en Guatemala.

Esta colaboración permite que los clientes de Novex accedan a una amplia variedad de productos innovadores, destacando soluciones especializadas como impermeabilizantes, pinturas arquitectónicas y acabados en madera abarcando todo tipo de proyectos profesionales y para el hogar.

Entre los productos estrella que ahora se incorporan al portafolio, destaca el impermeabilizante Siliconizer, reconocido por su eficacia en el mercado guatemalteco, ahora disponible en todas las sucursales de Novex.



“Desde siempre nos hemos destacado por el alto nivel de innovación y tecnología que caracteriza a Lanco, con productos diseñados para ofrecer mayor durabilidad, resistencia a las inclemencias del tiempo y un acabado profesional que satisface hasta al más exigente. Sabíamos que Novex era el aliado ideal y con quien compartimos esa visión de experiencia...” indicó Edgar Ruiz, Gerente de País Lanco Guatemala

La innovación y la calidad de los productos permitirá ofrecer opciones que sean duraderas para los clientes.

Novex y Lanco están comprometidos con garantizar una experiencia de compra completa y satisfactoria. Para ello, el equipo de Novex recibirá capacitaciones prácticas impartidas por expertos de Lanco, quienes enseñarán técnicas de aplicación y las múltiples bondades y diferenciadores de cada producto, garantizando una asesoría especializado para cada

cliente.

Una alianza para el crecimiento

Con esta alianza, Novex refuerza su posición como referente en el mercado de pinturas, ofreciendo soluciones para contratistas, profesionales del sector, encargados de mantenimiento de empresas y usuarios finales que desean proteger y dar color a sus espacios.

“En Novex, creemos que ofrecer un excelente producto va de la mano con garantizar una experiencia de compra de calidad y Lanco, siendo una marca reconocida por su innovación, se complementa con esa misión. Esta colaboración representa un paso importante para seguir ofreciendo a nuestros clientes soluciones de alta tecnología que se adapten a las diversas necesidades del mercado guatemalteco...” comenta Luis Giammatei, Director Comercial de Novex.

Como parte del lanzamiento, Novex ofrecerá promociones especiales en todos sus canales de compra, además de giras de demostración en sus distintas sucursales, permitiendo a los clientes conocer de cerca las ventajas y beneficios de los productos Lanco.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

El CIV promueve la conclusión de proyectos viales como parte del plan Conecta



Una gira de trabajo por los departamentos de Retalhuleu y Sololá, con el objetivo de supervisar el estado de tramos carreteros que han quedado inconclusos en años anteriores, efectuó el viceministro de Infraestructura del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Allan Guevara.

En Retalhuleu, el viceministro constató el avance y las condiciones actuales de los tramos de la Bifurcación RN-09 Sur Nueva Cajolá y de Nueva Cajolá al Manchón, donde se reunió con representantes de 12 comunidades que han expresado su preocupación por el estancamiento de los trabajos de pavimentación.

El primer tramo inspeccionado tiene una longitud de 8.38 kilómetros, mientras que el segundo comprende 13.54 kilómetros e incluye la construcción de dos puentes. Durante la visita, Guevara verificó la presencia de grietas y otros daños en la carpeta asfáltica, lo cual evidencia la necesidad urgente de intervención.



Ante estos hallazgos, el Viceministerio de Infraestructura convocará a las empresas responsables de la ejecución y supervisión de los proyectos, con el propósito de definir las medidas necesarias que permitan reactivar las obras a la brevedad posible.

La jornada continuó con un recorrido nocturno en el departamento de Sololá, donde el funcionario inspeccionó el estado del proyecto de mejoramiento carretero en el kilómetro 171 de la ruta CA-1 Occidente hacia la aldea Xejuyub, Nahualá, específicamente en el subtramo hacia la aldea Chiquisis, jurisdicción de Santa Catarina Ixtahuacán.

Esta obra ha sido una demanda reiterada por parte de 18 comunidades locales, que ven en su conclusión una vía para el desarrollo y la mejora de la conectividad regional.

Estas acciones se enmarcan en una estrategia institucional que prioriza la conclusión de tramos carreteros iniciados en administraciones anteriores, con el fin de garantizar infraestructura vial funcional y segura en beneficio de la población guatemalteca.



TSE y partidos políticos inician reuniones técnicas en el marco de las Elecciones Generales 2027

En un hotel capitalino se inauguró el proceso de mesas técnicas que lidera el Tribunal Supremo Electoral (TSE) y fueron invitados los partidos políticos con el propósito que se conviertan en entes generadores para las modificaciones a los diferentes reglamentos que se deben emitir de cara a las Elecciones Generales 2027.

La Mesa de Gestión del Proceso de Elecciones Generales y de Diputados al Parlamento Centroamericano 2027, fue presidida por la magistrada Blanca Alfaro, presidente en funciones del máximo ente electoral.

En este ejercicio, participan 11 partidos políticos que fueron delegados por la asamblea en las reuniones mensuales en las que participan todas las agrupaciones. Por parte del TSE, participan todas las direcciones que intervienen en el proceso de comicios electorales.

La presidente en funciones, Blanca Alfaro reconoció la labor de los partidos políticos y la contribución a formular cambios y reformar que permitan avanzar en la planificación institucional.



Con relación a una carta emitida por los magistrados suplentes, el pasado viernes, 04 de abril de 2025, a las 13:58 horas, en la cual manifestaban su intención de integrar Pleno. Alfaro, confirmó la recepción de la misma e indicó que debido a la planificación para esta semana, se estima que la reunión pueda realizar el viernes 11 de abril, dentro de un marco de respeto.

Mientras tanto, Pablo Portocarrero, jefe de la Unidad Especializada en Medios de Comunicación y Estudios de Opinión del TSE, indicó que hasta el momento han realizado 57 análisis técnicos que fueron trasladados a donde corresponde, para que se determiné si algunos partidos políticos o personas han cometido actos de campaña anticipada y emitan las sanciones correspondientes.

Además, mencionó que mensualmente, realizan el monitoreo de medios correspondiente para conocer y analizar las publicaciones.

Las reuniones continuarán hasta lograr consensos que permitan las reformas o modificaciones necesarias.



Plan de Contingencia durante Semana Santa 2025 Autopista Escuintla-Puerto Quetzal

Como parte del compromiso de Corporación Multi Inversiones (CMI) con la sostenibilidad, las cinco plantas de la Unidad de Negocio de B4B, representadas por las Marcas Molinos Modernos y Aliansa, ubicadas en Guatemala, donde se producen harinas y alimentos balanceados para animales, reciben certificación Carbono Neutral. Esto marca un hito importante para la corporación en sus esfuerzos para impulsar el desarrollo sostenible con impacto positivo en las personas, familias y comunidades.



"En CMI, estamos comprometidos con un futuro sostenible, y la certificación carbono neutral en todas nuestras plantas del país refleja el impacto positivo de nuestras operaciones en Guatemala. Trabajamos para que nuestras acciones no solo velen por nuestros colaboradores y clientes, sino también contribuyan al cuidado del medio ambiente, asegurando que nuestros productos contribuyan a un mundo más responsable y consciente", comentó Gabriel Eisemberg, director general de B4B.

Las plantas certificadas son: Molinos Modernos Norte, Molinos Modernos Sur, Molinos Modernos Quetzaltenango, Aliansa Masagua y Aliansa Escuintla. Esta nueva certificación marca un hito trascendental para la corporación ya que, sumándose a las dos certificaciones en El Salvador y dos en Costa Rica, ahora CMI, cuenta con un total de nueve plantas certificadas carbono neutral en la región, demostrando

su compromiso y liderazgo en prácticas sostenibles y responsabilidad corporativa.

CMI, comprometidos con la sostenibilidad

La certificación de carbono neutral bajo el estándar internacional ISO 14064-1 e INTE B5, entregada por INTECO, es el resultado de la sólida estrategia de sostenibilidad de la corporación, centrada en la medición, control y reducción de emisiones de gases de efecto invernadero a lo largo de todas las fases de producción de CMI Alimentos.

Para lograrlo, como parte de la planificación e implementación, además de capacitaciones al personal y apoyo en la recopilación de información, también se ejecutaron proyectos de reducción de emisiones en las cinco plantas del país. De la misma forma, se realizó la compensación de 24,000 Toneladas de CO2 equivalente, lo que representa alrededor de 1,200,000 árboles

plantados. Esta compensación se realizó con bonos de energía a través de CMI Capital. Esta iniciativa es el resultado de la sinergia de CMI Capital y CMI Alimentos, trabajando como una sola corporación.

"Celebramos con mucha emoción la certificación de carbono neutral de nuestras cinco plantas de la Unidad de B4B ubicadas en Guatemala, un logro que es el reflejo directo de nuestra estrategia de sostenibilidad y del firme compromiso de todo el equipo de CMI Alimentos con la reducción de emisiones y el cuidado del medio ambiente", agregó Fátima Pereira, directora de Asuntos Corporativos y Sostenibilidad CMI Alimentos. Inspirados en el propósito de "generar, con calidez familiar, oportunidades que cambian vidas", CMI continuará desarrollando proyectos que contribuyan al cuidado del medioambiente y al bienestar de las comunidades donde opera.

